

Wenn Komponisten reisen - Entschleunigung auf hoher See

von Markus Vanhoefer

Produktion: BR 2014, 55 Minuten

Komponist sein heißt, unterwegs zu sein. Das abgeschiedene Arbeiten in der Künstlerklausur ist nur ein Teil des Berufes. Die Zeit der Spätromantik ist die Ära der Ozeanriesen. Und so gehörte die Atlantiküberquerung für (fast) alle Komponisten dieser Jahre zum guten Ton. Und fast alle haben es gemacht: Mahler, Dvořák, Puccini, Richard Strauss. Diese und viele andere bedeutende Musiker waren oft und häufig auf großer Fahrt, ob zu Uraufführungen in einer Weltmetropole oder zu Tourneen in Übersee. Wie haben diese Komponisten die Zeit an Bord verbracht? Waren sie gelangweilt? Inspiriert? Und mit welchen musikalischen Konsequenzen? Begleiten wir einige Meister auf ihren Schiffs-Reisen und versuchen zu ergründen, mit welchen ozeanischen Gefühlen sie die Tage an Deck verbracht haben.

Andreas Neumann, Katja Schild, Christian Baumann, Hans Jürgen Stockerl